

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. peseta
Un año. 4

TORTOSA

Sábado 10 de Agosto de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Taules Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 374

¡Compatriotas! El próximo empréstito

¡Viva España con Gibraltar!

Hace hoy 214 años, cuando la guerra de Sucesión tenía turbada la paz y tranquilidad de nuestro suelo patrio, presentóse ante Gibraltar, al mando de una gran flota, el almirante Sir George Rooke, intimando a que se rindiera nuestra plaza, guarnecida tan sólo por sesenta soldados y seis artilleros, los cuales heroicamente se opusieron, dando sus vidas en defensa de la patria, mientras aquéllos sus enemigos, vencedores, pisoteaban sus cadáveres, violaban a las mujeres y saqueaban a la indefensa población, ébrios de crimen... de furor... de venganza...

Desde aquella fecha (4 Agosto de 1704) ondea en el Peñón el estandarte más indigno y vergonzoso del mundo civilizado.

España, centro de cultura y civilización, no debe en manera alguna consentir que una nación extranjera pisotee nuestros derechos, nuestras leyes y nuestras costumbres; para ello, es preciso deshacerse de sus propios enemigos, los que sin derecho ni razón alguna nos robaron la llave del Mediterráneo.

Desde entonces, miles de calamidades sobrevinieron a nuestra patria, porque sus dictadores eran impuestos o dependían de aquéllos, imperando por consiguiente las costumbres extranjeras en vez de las del país.

Nuestra riqueza nacional acaparada, el comercio y la industria atrasados, nuestras costas sin fortificar, todo lo debemos a esa nación que enarbola en nuestra misma península el más ignominioso de los pabellones. Es preciso que ese baldón desaparezca. Gibraltar debe volver a nuestro poderío, no en recompensa alguna, sino porque es nuestro y por derecho debe restituírsenoslo. Y si acaso algún intento de venganza pretendieran llevar a cabo los usurpadores, presto daríamos nuestras vidas si preciso fuera hasta hacer desaparecer esa mancha que nos humilla y avergüenza, y entonces y con la mayor fuerza de nuestros pulmones gritaríamos:

¡Viva para siempre España con Gibraltar!

¡Abajo una y mil veces la déspota tiranía inglesa!

JOSÉ VIVES.

Castellón 4 Agosto de 1918.

Estos días hace un calor sofocante por demás.

Los únicos que no lo notan son los marcelineros.

¡Son tan frescos...!

Cuando el Gobierno diga ya estoy aquí porque he venido, tendrá efecto en España un empréstito de cinco mil millones. Asegura el Sr. Cambó que además es para el laudable fin de un proyecto de carreteras, vías, etcétera, etc.

Atacar al Gobierno duramente, era la norma del actual ministro de Fomento apenas viese un intersticio en que meter la pata, y, claro está, su crítica y toda la bullanga que se arma estriba solamente en pescar la cartera, pues cuando de aquel pedazo de cuero llegan a ser sus propietarios callan por ensalmo; otros que tienen la esperanza de poseerla critican duramente a los ahora poseedores, y si los censuradores de hoy llegan a ministros saldrán otros que les echarán en cara actos viciosos que ellos antes predicaban por doquier de vandálicos y grangrenosos. ¡Todo por mandar! En una palabra, el Sr. Cambó perdonará si expreso algunas palabras para él perniciosas, pues quizás, a no dudarlo, no serán hijas de la mala fé, sino simplemente entresacadas de sus mismas críticas que antaño contra el Gobierno hacía.

Cataluña, según contestes afirmaciones de hombres eruditos en la materia, dicen que si toda España fuese tan fabril y agrícola y estuviese tan poblada como ella, casi emularíamos a Alemania, y que por lo tanto es la que mayor dotada está en especial de carreteras. Pues si Cataluña es la región más adelantada, sus carreteras son las mejores y están tan pesimamente, ¿cómo estarán las otras regiones que integran España y a las que se les aplica el calificativo de descuidadas? Sin duda que aquéllo parecerá un vergel y el viajar con el coche o tartana una delicia.

A no dudarlo, el empréstito tendrá éxito, primero, porque este Gobierno está compuesto de personas de honorabilidad pecuniaria, y segundo, porque, aunque falten ciento o doscientos millones, los desembolsará Romanones, aunque se diga que son de tal o cual. No hace el caso que sean de H. o B.; lo importante es recogerlos, y después ya será hora se resuelvan unos cuantos proyectos, especialmente de carreteras; además de lo insostenible y de la vergüenza que es el estado en que se hallan, se dará jornal a multitud de obreros.

Nosotros, a fuer de catalanes, sería nuestro deseo se obrase con equidad, es decir, rechazando la norma de los catalanistas: todo para mí; si bien antes era Cambó, ahora es el Ministro de Fomento quien dicta, y

los proyectos lo mismo han de ser de Cataluña que de otras partes. La obra, por lo tanto, entraña la energía de un hombre de sano juicio que además de enriquecer a su patria quiere salvar de la miseria a infinidad de seres; pero nosotros desconfiamos que este hombre se imponga sobre los zánganos que continuamente estarán zumbando a su alrededor para que su objetivo fracase; ya en el último empréstito todo era prometer, y al fin y a la postre, ¿qué se hizo? casi nada.

Si el obrero quiere ganarse un pedazo de pan con el sudor de su frente tiene, como ahora mismo sucede, que ir a un país extranjero y para mayor desgracia no pudiendo contar con la seguridad personal habiendo como hay en nuestro suelo tanto para hacer, causa sarcasmo y hasta ira haya el obrero forzosamente cruzarse de brazos, viendo a su querida familia pedirle de comer siéndole imposible atenderla. Ciertamente el obrero, capitaneado por tipos que desean huelgas para sus fines políticos, después de un fracaso irá a otro; pero si el Gobierno, después del susodicho empréstito, se interesa por el obrero, éste, porque no le faltará una peseta trabajando, acabará por arrojar de sí a esos farsantes izquierdistas que les mitinean para que sirvan de carne de cañón sabiendo como saben que intentando conatos de revolución poco a poco podrán echar la nación a un abismo sin fondo. Pero los cabecillas reciben oro a cambio de lo que trabajan, esto es muy claro, ¿hay alguien que trabaje de balde? nadie, y más éstos que todos son insolventes, que no hay nadie entre todos que puedan decir este pedazo de tierra es mía (salvo Lerroux que ya tiene a cambio de revolucionar como éstos, su fortuna hecha).

Nunca como ahora, Sr. Cambó, urge más se resuelvan los proyectos que tiene en vías de tramitación; salve a esta presea europea, no preste oídos a las crasas alocuciones que los traidores a la patria le harán y podrá estar ufano de haber salvado a España mientras nosotros no nos cansaremos de loar al hombre que frustrará imperdonables maquinaciones que a su debido tiempo saldrán a luz.

JUAN BTA. ALTÉS.

Tortosa, Agosto de 1918.

Marcelino «telegrafía» desde Benicassim que el veraneo le sienta perfectamente.

Nos alegramos.

A quien no deberá alegrar es a los payeses de los censos.

¡Lo que se puede disfrutar con catorce mil pesetas!

Los "amos,, veranean

Cuando llega el período estival, todos los años el movimiento de las grandes urbes, que es donde más abundan los aristócratas, los burgueses y capitalistas, es decir, los *amos* del dinero y los favorecidos por la diosa Fortuna, causante de la discordia social y de la fratricida lucha de clases, queda paralizado, queda silencioso. Los autos y endiablados carromatos conductores de los reyes del oro no circulan con tanta insistencia y en tan gran número como en otras épocas del año. Los círculos llamados aristocráticos y de recreo, pero que no son otra cosa que antros del vicio y de la holgazanería, se ven menos concurridos. Los teatros y cines de grandes vuelos, los de dos y tres duros butaca, se ven muchas veces obligados a cerrar sus puertas por falta de asistencia. En fin, todos los centros donde sólo el rey oro tiene entrada, están como de riguroso luto.

Todos los que a ellos daban vida, todos los que en ellos vaciaban sus bolsillos y corrumpían sus cuerpos, han ido a continuar la juerga a otra parte, han ido a continuar su bacanal a donde la moda le ha impuesto: en el veraneo, ora se llame Biarritz, San Sebastián... ora al campo... que no existe, que no sabrían, a su quietud, a su deliciosa, avenirse los que, salvo raras excepciones, lanzan a puñados el oro, que las más de las veces no sirve sino para caminar a pasos agigantados hacia el degeneramiento moral y físico de su personalidad.

Pero hoy ya no solo son esos *amos* los que veranean; ya no son solo esos los afortunados mortales que pueden permitirse el lujo de despilfarrar superfluamente algunos millares de pesetas. Han salido otros a hacerles la competencia, han salido otros que no se resignan a no seguir la moda de veranear. ¿Que quiénes son? Los *amos* de los borregos, los *amos* de las multitudes (sic), los amantes del proletariado, los regeneradores del pueblo, los libertadores y protectores del obrero, los pobrecitos que se desviven y se sacrifican por el bienestar, por la prosperidad de los desheredados de la fortuna.

Sí, señores, sí, ellos también son *amos*, y como a tales también tienen derecho al descanso después de no haber hecho nada; también tienen derecho a tirar, a malgastar lo que a espaldas de sus bonachones lanudos han amontonado; también tienen derecho a *vivir la vida* del veraneo, de experimentar las delicias del campo y de la playa, del tapete verde y de la corrupción.

¿Pues qué se habían creído ustedes? ¿Se habían acaso figurado que los directores, que los padres del socialismo iban a consentir que los miles recibidos del precio de la sangre de sus cachorros se pudriesen en sus arcas; que iban a ser tan botarates de desperdiciar la ocasión de poder tirar una canita al aire en la época calurosa?

¿Creían ustedes que los señores del gorro frigio no tenían *derecho* a gastar lo que tantas palabras pronunciadas en balde y soltar tantas infamias y villanías les ha costado?

¡Ah, no, señores, no! Los *amos* del cartarro republicano, como a tales también se han marchado a veranear, a tomar el fresco (pues creen no lo son ellos bastante todavía) a sus deliciosas *villas* y encantadores chalets... Han ido a remojar la barriga en sus *bien ganadas* propiedades o bien en sus tan zarandeadas por ellos en el mitin playas aristocráticas y aburguesadas.

Sí, señores, sí, bien hecho, a disfrutar, a divertirse, a *vivir*, que es lo que seguramente se habrá dicho Marcelino: bastante me he aburrido en mi Escuela de Roquetas, en la que ni tan siquiera podía comer; y lo que se habrá dicho Lerroux: bastante hambre he padecido con mis pantalones zurcidos y mi estómago vacío por las Ramblas barcelonesas; y como se habrán dicho toda esa infinidad de redentores que no redimen otra cosa que los cuartos de los ilusos que les escuchan y siguen. Si no que lo digan los payeses tortosinos engañados con el timo de la redención de los censos...

Y... mientras tanto, los parias, la carne de cañón, masa analfabeta que tantas fortunas y pedestales levanta a repugnantes tipos que ni la forma tienen de ser humano, continúan en sus talleres, quien en ellos puede encontrar colocación, sudando la gota gorda, sufriendo lo indecible, echando esputos de sangre... esperando la redención y liberación prometida por esos modernos burgueses, por esos falsos apóstoles, que no encuentran mejor medio para redimirles que el marcharse a veranear, que irse a malgastar, a despilfarrar el dinero que tantas lágrimas, que tantos sufrimientos ha costado al obrero, ha costado al paria que les ha encumbrado.

LLAONET.

Sr. Mingu: ¿Qué espera para hacer devolver las diez pesetas que su subordinado «Perdiu» birló al fabricante Sr. Cervera?

¡Mire que habremos de creer que «tan es ali com camali»!

Armonías republicanas

En esta sección no haremos comentarios; que los haga a su gusto el lector.

Copiamos de «España Nueva», periódico republicano, de Madrid:

«DE LA CIUDAD CONDAL

El mitin de Bellas Artes

Por fin Lerroux les ha dado permiso a los diputados socialistas para ir a Barcelona y hablar a las masas. Esto sí, presididas y estrechamente vigiladas por él, para que no se desmandaran. Lerroux es un propietario celoso de su propiedad, y va siempre con la escopeta al hombro, para que nadie le salte el huerto, la finca de sus amores, único resto del inmenso patrimonio que tuvo entre manos. Lerroux no quiere que Largo Caballero se haga la ilusión de volver a ser diputado por Barcelona. Se le sacó de pre-

sidio, y esto debe bastarle al diputado obrero. Seguramente, D. Alejandro habría visto con mejores ojos que Largo hubiera renunciado al acta al volver de Cartagena. Pero Largo no renunció. Le servirá de lección al caudillo. En adelante, las dos actas de minoría, que es el único botín a que pueden aspirar las izquierdas en Barcelona, serán para él y para D. Gildo. ¡A ver qué vida!

La cordialidad reinante entre los diputados izquierdistas, diga lo que quiera la Prensa, tenemos noticias que no ha sido mucha. No hay más que ver que, apenas terminado el mitin, salieron pitando los oradores, cada uno para su olivo, sin que nadie se haya encargado de obsequiar y festejar a los del Comité como era debido.

Pero, ¿cómo ha de haber cordialidad, intimidad, confianza y afecto recíproco entre nuestros prohombres? Lerroux está celoso de esa juventud, que tan brillante papel ha hecho en el Congreso y que con tanto decoro lleva la representación parlamentaria. A Domingo lo ha cogido en sus redes Cupido, el niño ciego y travieso, y no piensa más que en volar hacia las playas del Mediterráneo, adonde lo llama su amor. Barriobero sabe que en los dos últimos mitines de la Casa del Pueblo de Madrid se le ha puesto el veto, y no se le ha dejado figurar en la lista de oradores: la Alianza no le perdona el que haya salido diputado sin su permiso. ¿Cómo se han de ver esos señores unos a otros con buenos ojos?

Y si la compenetración entre los de arriba no es mucha, menos compenetración existe entre los de arriba y los de abajo. La interrupción que, con pretexto del idioma en que debía expresarse, se hizo a Domingo lo demuestra.

En Barcelona, por mucho que se empeñen los periódicos republicanos partidistas, ni se ha digerido ni se digerirá jamás la alianza. El pueblo ve con ojos atónitos cómo los socialistas van con Lerroux, después de haber sido éste ex-comulgado por Iglesias cuando lo de las aguas y cuando lo de la cal, yeso y cemento, y después de haber colgado «El Progreso» a ese partido los epítetos más viles y de haberlo insultado con el más crudo y fangoso lenguaje de la calle del Peu de la Creu.

El pueblo ve del mismo modo y no comprende cómo pueden darse el brazo y la lengua Domingo y Lerroux. El bloc, el partido de Domingo, se fundó para exterminar el lerrouxismo en Barcelona. A las ganas de ser concejal de Companys y a las ganas de ser diputado de Layret se sacrificó este ideal y se pactó una unión vergonzosa, que ha llenado a sus autores de oprobio y vilipendio, y que los ha despojado de prestigio, de dignidad, de autoridad, y los ha entregado atados de pies y manos al enemigo. En estas condiciones, ¿qué alianza es posible? La que existe. Una alianza aparente, de pura fórmula. Una alianza que no alía, una unión que no une. Un manto debajo del cual se esconde la traición y el puñal. En efecto.

A raíz de los sucesos de Agosto iba por ahí Domingo diciendo a todo el que quería oírle que Lerroux lo había traicionado, que un pincho de Lerroux apodado «El Reus» lo había delatado a la Policía, y que en la se-

mana roja sólo habían cumplido con su deber los obreros. Y esto último es cierto como la luna.

Pero como, por lo visto, entre traidores anda el juego, después de las últimas elecciones generales no era Domingo el que acusaba, sino el acusado, de traidor.

Los lerrouxistas acusaban a los marcelineros—así les llaman por allá— de haberles estafado las dos actas de minoría, no votando íntegra la candidatura de las izquierdas. Les acusaban, además, de inteligencia secreta con la Lliga y de haber confeccionado, de acuerdo con ella, la candidatura de protesta integrada por los nombres de Domingo, Largo Caballero, Maciá, Alomar y Samblancat. Les achacaban, finalmente, la culpa de la derrota, y amenazaban con romperle los lentes a Domingo en cuanto se pusiera al alcance de sus estacas. Todo ello sería o no cierto; pero lo indudable es que Domingo, después de las elecciones, se escapó a Monzón con la señora de Bassas, y no apareció en Barcelona en mucho tiempo.

Todo esto, que está aún vivo y sangrante, que late en la conciencia y en el corazón de todos, es lo que determina la tirantez de relaciones entre los de arriba y la frialdad y despegue reinantes entre los de arriba y los de abajo.

La falta de confianza mutua, de unanimidad y de prestigio fué la que determinó el fracaso en la revolución de Agosto y la derrota en las elecciones de Febrero. Y esas mismas causas llevarán al partido republicano y a las izquierdas todas al descrédito total y a la ruina definitiva, si no reconocemos nuestros errores y cambiamos de rumbo.

Se nos denuncia que un amigo de la situación marcelinera y por ende de Mingu Borla, poniéndose todas las leyes por montera, está construyendo una pared en el camino del barranco del Rastro, con grave perjuicio y peligro para todo el vecindario y propietarios de aquella barriada.

¿Sabe algo de esto el Sr. Alcalde Mingu? Prometemos insistir y llegar hasta donde sea preciso si no ve de tomar medidas que conjuren el peligro.

¿Qué intentan los verdugos del obrero?

¿Qué intentan los cachorros del leopardo inglés, nacidos en España, y su comparencia? ¿Qué quiere decir la hoja, que tengo a la vista, a manera de comunicado, pidiendo el apoyo material de la clase obrera de toda España, diciendo: «Si confiados fuimos ayer, más confiados aún estamos hoy en la fuerza de nuestra razón y en la SUPREMA RAZÓN DE LA FUERZA con que para vencer contamos»; acabando el escrito pidiendo a los «compañeros que se abstengan de venir a trabajar a Barcelona» para que sea un hecho la revolución?

Revolución. Eso, eso es lo que intentan los subvencionados por las embajadas de la Entente; los que con su gritería infernal que se llama prensa denunciaron como asesinos—que para encubrir sus crímenes dela-

tan los de sus contrarios—el asunto de Bravo Portillo; los que después de conseguir la amnistía para engrosar sus filas con cuatro presidiarios, verdugos del obrero, se baten en cobarde retirada de los escaños del Parlamento al promulgarse la Ley de espionaje. El único filón que les quedaba para enriquecerse *honradamente*, sentados en las mesas de sus redacciones, emborronando cuartillas de infamias traidoras a su patria.

Revolución. Ellos mismos lo dicen en letras de molde, aunque de diferente manera lo estampaba en su papel higiénico un semanario de esta ciudad y a coro la pregona toda la prensa intervencionista.

Recordad, obreros, que, ahora hace un año, se os lanzó a las barricadas para que defendiéseis *vuestros derechos*, es decir, los cheques que cobraron vuestros redentores, más bien dicho, vuestros verdugos.

Con las mismas armas, pero de una manera más violenta, se os vuelve a llamar para reanudar la revolución, puesto que quieren asegurar el golpe. Los fracasados no se dan por vencidos.

Andad con tiento, que las escenas del pasado Agosto se repetirán de una manera más encarnizada. Tened en cuenta que, por efectos de la gran tragedia, Barcelona y España entera está llena de extranjeros... No olvidéis que extraños a nuestra nación eran los que dirigían las masas en las barricadas de Barcelona.

En nosotros tienen puestos los ojos los traficantes de carne humana.

No permitais que os engañen vuestros verdugos. ¡Ay de vosotros si, por vuestra ignorancia, traicionáseis a la patria! La mancha con que os encubriríais sería indeleble y, como el *Judío errante*, habríais de soporiar con desespero los desprecios de vuestros propios hijos.

C. DE BELASCOAIN.

PREGUNTITAS INOCENTES

¿Cuántas clases hay de católicos?

Muchas: 1.º los hay ¡neutros!; 2.º los hay de chocolate; 3.º biliosos; 4.º bienaventurados, y 5.º trabajadores para su Dios *en público* y en casa.

Los Neutros: Estos anfibios o católicos liberales son, como dijo el gran Pontífice, la clase más peligrosa de todos los liberales; son un monstruo en toda la extensión de la palabra: ¡blancos y negros a un mismo tiempo!

Los de chocolate: Estos rezan mucho, asisten a todas las funciones y promueven muchas fiestecitas con cohetes, mucha música, etc., etc., pero... luego se van a tomar chocolate a su casa tan... en paz y dejan que ruede el mundo... pudiendo pararlo o ayudar a pararlo; para que no destroce a las almas de sus prójimos y se las lleve a los infiernos.

Los biliosos: Se entristecen y rabian porque está el mundo tan mal... A éstos todo se les va en vanas lamentaciones, pudiendo ellos, en vez de lamentarse tanto, trabajar un poquito para que no sea el mundo tan malo.

Los bienaventurados: Todo lo ven de color de rosa. Todo va bien, según ellos, y

por eso... se quedan en su casa y... ¡no se meten en nada!...

Los trabajadores por su Dios: Oran ante todo para cobrar fuerzas para la lucha y reciben diariamente el Pan de los fuertes; y... salen de su casa con prudencia, justicia, fortaleza y templanza se *meten* en todo lo que es gloria de Dios y provecho espiritual y corporal *público y privado* de sus hermanos, porque tienen fé, esperanza y sobre todo... ¡caridad!

De estos católicos ¿cuáles son los mejores y más perfectos?

—Los que se parecen más a Cristo, que es el divino modelo de perfección cristiana.

Los que aman más prácticamente, según el Divino Corazón de Cristo.

A mi ver, *creo que son los últimos...*

Pues Jesucristo bajó de su casa celestial y anduvo por esas tierras de Dios ocupado en particular y en *público* de todo lo que fué gloria de su Padre y bien de nuestras almas.

J. MIER Y TERÁN, S. J.

¡Tortosinos, ojo, que los de vía lliure, fora lladres y fora pagos, quier en haceros pagar un reparto del año 1916 que no está aprobado!

Tened las escobas preparadas para cuando os visiten los corchetes

Crónica general

El ilustrado médico D. Secundino Sabaté ha tenido la atención de enviarnos un interesante folleto que ha publicado recientemente con el título «Observaciones Clínico-Tológicas», con datos estadísticos, de las numerosas operaciones que ha practicado en su clínica.

—TEATRO DEL BALNEARIO.—Los Sres. Casals-Cazorla, que con tanto esmero y lujo ponen las obras en escena en este coliseo, preparan grandes acontecimientos teatrales para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, que, como siempre, no dudamos serán nuevos éxitos para la Compañía que tan acertadamente dirigen.

Las obras que ultimamente han sido representadas han llenado todas las noches el teatro y los artistas han cosechado grandes ovaciones.

—Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofositos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo fracaso legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofositos Salud en su etiqueta exterior.

Postales de la «Lliga de Bon Mot»

40 céntimos colección

AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Imprenta Biarnés, a cargo de Monllaó

GABINETE OFTALMICO
 DEL
Doctor OLIVERES
 COULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5
Calle Rosa, 3
 TORTOSA

Agencia de Negocios

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
 representada por:

José Sabaté Blanch

Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Roquetas

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)**

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Viuda de J. Climent y C.^a S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

Acete **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Guanos especiales para cada clase de terreno y cultivo

Francisco L. Vega

Calle Tortosa. — ROQUETAS

Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», noveleta, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», noveleta, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Ujez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego San José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre. «La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas. «El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca. «Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser. «Por la «oma épica», de Alfonso Pérez Nieva. «Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

BOLETIN DE SUSCRIPCION LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D. de profesión domiciliado en provincia de

calle núm. acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

Fábrica de géneros de punto
Samuel Fabregat
 Ferrerías.—Tortosa

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de María Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sacarsal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposta

Relojería, Platería y Óptica

Augusto Arraut

Gran taller de Composturas montado con toda clase de aparatos modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5—TORTOSA

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa

Calle Reus, 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

JOSÉ ALTADILL CALBET

Mayor Remolinos, 18

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heroico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares

Catarros, bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael García

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.